

# DIARIO DE BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.



## EDICION DE LA TARDE.

### Barcelona.

La *Gaceta de los caminos de hierro* publica algunos datos acerca del palacio de la esposicion de 1867. Segun el exámen del plano que se ha recibido en Madrid, dice, que, entrando por la fachada principal, se encuentran á la izquierda 42 manzanas señaladas con la letra A, que se reservan para la Francia, las cuales tienen una estension superficial de 64,056 metros, siguiendo las demás naciones en este órden:

B. Países-Bajos, 1,998 metros; distribuidos como el sitio de todos los demás países en una parte de cada una de las seis manzanas de lo que pudiera llamarse el octavo cuartel.

C. Bélgica, 7,249 metros: que ocupan el resto del cuartel octavo y está limitado por la calle del eje central.

D. Prusia, 7,528 metros; 5/6 del cuartel noveno.

E. Estados diversos de la Confederacion Germánica, 7,528 metros; ocupa el resto del cuartel noveno y 3/5 del décimo.

F. Austria, 7,528 metros; el resto del cuartel décimo y la mitad del 11.º

G. Suiza, 2,416 metros; una parte del cuartel 11.º

H. Dinamarca, 650 metros; otra del mismo cuartel 11.º

I. Suecia y Noruega, 2,091 metros; el resto del cuartel 11.º

J. España y sus colonias, 1994 metros; ocupa una excelente posicion en el cuartel 12, estando limitada por una de las tres calles transversales paralelas, siendo por consiguiente sus seis trozos todos rectangulares. Tiene entrada directa por la puerta de la derecha del peristilo que corresponde á la avenida Suffren en la cual desembocan el Quai d'Orsay y las calles Besaix, Kleber, Duplaix y la avenida de Lamothe Piquet, que separa el parque de la esposicion de la Escuela militar.

K. Portugal y sus colonias, 1,134 metros; paralela a la anterior y en el cuartel 12.º

L. Grecia, 648 metros; id., id.

M. Principados romanos, 648 metros; id., id.

N. Estados pontificios, 648 id., id.

O. Italia, 3,888 metros; el resto del cuartel 12.

P. Rusia, 2,916 metros; un tercio del cuartel 13.º

Q. Turquía, 1,296 metros; id., id.

R. Persia y Asia Central, 648 metros; id., id.

S. China, Japon y Asia Meridional, 810; id., id.

T. Africa y Oceania, 810 metros; id., id.

U. Méjico y América Central, 648; id., id.

V. Estados diversos de la America Meridional, 810 metros; id., id.

W. Brasil, 972 metros; el resto del cuartel 13.º

X. Estados-Unidos de la América del Norte, 3,346 metros; parte del cuartel 14.º

Y. Espacio reservado, 1,376 metros; id.

Z. Gran Bretaña, y sus colonias, 23,002 metros; el resto del cuartel 14.º y los cuarteles 15.º y 16.º completos.

Las precedentes superficies constituyen el total de 146,588 metros como espacio útil para los objetos de la esposicion.

El parque está dividido en trozos irregulares, de estension muy diversa, y cada país tiene asignado su terreno situado proximamente en la prolongacion de su sitio en el palacio. De estos trozos señalados con las mismas letras, corresponden:



A.	Francia (además de los dos jardines del peristilo de la avenida Labourdonaye).	26
B.	Paises-Bajos.	3
C.	Bélgica.	6
D.	Prusia.	5
E.	Estados diversos de la Confederación Germánica.	5
F.	Austria.	3
G.	Suiza.	4
H á O.	Dinamarca, Suecia y Noruega, España, Portugal, Principados danubianos, Estados pontificios e Italia.	1
P á W.	Rusia, Turquía, Persia, y Asia Central, China, Japon y Asia Meridional, Africa y Oceania, Méjico y América Central, Estados diversos de la América Meridional y Brasil.	1
X.	Estados-Unidos.	4
Z.	Gran Bretaña y sus posesiones.	10

Total 65 trozos, en nuestro concepto distribuidos poco equitativamente, pues mientras Francia e Inglaterra ocupan 26 y 10 respectivamente, siete paises no ocupan entre todos ellos mas que uno muy pequeño, y otros 9 uno tambien aun mas reducido todavia. Pero como no es nuestro propósito de hoy hacer la critica del reparto que á muchos descontenta, concluiremos nuestra tarea puramente descriptiva de la localidad, diciendo que el parque tiene trece entradas secundarias además de la entrada principal por el Quai d'Orsay y de los dos vestibulos laterales.

Sabemos que el Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia habia resuelto hace algunos dias reunir á los individuos de la Comisión que ha de entender en lo relativo á la esposicion espresada, y sin duda que las circunstancias que hemos atravesado habrán sido la causa de que esto no se haya efectuado aun, porque otras necesidades han llamado la atencion de aquella digna autoridad. Esto no obstante creemos que se ha de pensar en dar impulso á los trabajos preparatorios para que nuestras industrias estén debidamente representadas en la capital del vecino imperio, y puedan nuestros productos figurar dignamente en el gran concurso de 1867. Por esto esperamos que el Excmo. Sr. Gobernador civil volverá nuevamente á la idea que las circunstancias le habrán impedido realizar.

—La nueva zarzuela en un acto «El juicio final» representada en el Teatro de Santa Cruz, tiene un argumento de género algo disparatado, trazado con el objeto de hacer reír á toda costa á los espectadores, pero que no se presta para componer sobre él verdadera música dramática. La que acompaña á dicha zarzuela, sobre ser escasa, pues que apenas encierra tres piezas, no es tampoco para acreditar á un compositor, sin embargo de que hay un duo de tenor y soprano bastante gracioso. Y á la verdad, comenzar una zarzuela por una «americana» que canta la tiple, es dar un paso en falso para contribuir á la creacion de la ópera nacional; pues en nuestro concepto no puede escogerse un aire menos dramático, aun cuando se tratara del género comico. Por lo ridiculo lo tomaria sin duda el público al pedir la repeticion, en verdadera guasa, de dicha «americana». Las señoritas Toda y Vives, y los señores Tormo, Rodríguez y Fernandez se esmeraron en el desempeño de los respectivos papeles, y los tres últimos estuvieron bien caracterizados cada uno en el suyo. Todos fueron aplaudidos.

—Esta mañana ha sido preso y conducido á la Alcaldia un muchacho que se habia apoderado de algunos pares de palomos en las inmediaciones de la Muralla de mar.

—Tan extraordinaria ha sido la concurrencia que ha asistido hoy á los funerales de don Buenaventura Solá, que no cabia materialmente en la mal distribuida iglesia de San Pedro de las Puellas. Y esta es una nueva prueba de la necesidad que hay de ensanchar y restaurar aquel antiquísimo templo, como ya deseaba hacerlo el difunto señor Cura-párroco.

El mencionado señor Solá no era secretario de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio de esta provincia, pues lo es el joven letrado don Mauricio Serrahima; era si secretario de la seccion de industria de la mencionada Junta.

—En la *Revista y Gaceta musical* de Paris leemos lo siguiente: «Julio Petit, artista del teatro lirico Imperial, ha sido contratado para el teatro italiano de Barcelona.»—Suponemos que se refiere al Liceo.

—Anteanoche unos rateros robaron varios efectos del aparador de la tienda, sita en la Rambla de Estudios, que sirve de depósito á la acreditada fábrica de porcelana de Sarriá.

—Se nos ha dicho que la empresa del Gran Teatro del Liceo trata de poner en escena la «Gemma» y el «Belisario.»

—Leemos en uno de nuestros colegas :

«Hemos tenido ocasion de ver un proyecto de casa particular que ha llamado nuestra atencion, prescindiendo de la belleza del pensamiento, por la delicadeza del dibujo y sobre todo por la manera de ser presentado.

En él aparecen en hojas de fino papel tela los dibujos del solar, plantas, fachadas y cortes necesarios para formar á primera vista cabal concepto de todas las condiciones de la obra hacedera y de la posicion y situacion de la misma: cada una de estas hojas dobladas al tamaño del papel, marca española, lleva uno de los mencionados dibujos y forman con la solicitud de permiso un legajo cubierto con una bonita carpeta de dimensiones proporcionadas.

Este sistema, que no habiamos visto aun, usado en las oficinas de los Ayuntamientos, es análogo al adoptado en las de obras públicas y es muy recomendable porque facilita la inspeccion de los planos no menos que su conservacion, acondicionamiento y colocacion ordenada en pequeños espacios de los archivos, por lo que creemos seria muy útil que con la ocasion de iniciarlo con el presente proyecto el jóven maestro de obras D. José Comas y Argemí, nuestro Ayuntamiento lo adoptara é hiciera obligatorio para sus oficinas, con lo cual realizaria una mejora que sobre decir mucho en pro del buen gusto, reportaria marcadas ventajas sin redundar en perjuicio, ni de los particulares ni de los oficinistas, ni de nadie absolutamente.»

—Dicen los periódicos de Paris que los bailes de máscara que se dan en el teatro de la grande ópera se presentan este año bastante desanimados, lo cual contrasta de una manera notable con la animacion y movimiento que en ellos se notaba los años anteriores en esta época. Se ve, pues, que la falta de animacion en los bailes no es mal esclusivo de nuestra capital.

Copiamos de la *Crónica mercantil* de Panamá los siguientes pormenores relativos al apresamiento de la *Covadonga*. Tristes como son estas noticias esperamos que el público las considerará como un contratiempo pasajero en la esperanza de que la marina de guerra española vengará esta inesperada afrenta y que volviendo por su antiguo renombre dejará en el lugar que le corresponde la dignidad de nuestra bandera en el Pacífico. Dice así el periódico mencionado:

«Noticias de Valparaiso del 3 de diciembre nos participan uno de aquellos hechos de armas que tanto hicieron distinguir á los chilenos en la guerra de la independencia. La goleta española *Covadonga* que llevaba al general Pareja los despachos recibidos de España fué capturada á diez leguas de distancia del punto donde se encontraba el almirante español y desde el cual podian oírse los cañonazos. El 17 de setiembre, al principio del bloqueo, los vapores chilenos *Esmeralda* y *Maipú* abandonaron el fondeadero de Valparaiso favorecidos por las sombras de la noche. Supúsose entonces que se habian dirigido mar adentro fuera del alcance de los cañones del almirante español; pero se ha sabido ahora que la *Esmeralda* hizo rumbo á las islas Chinchas de cuyo punto volvió á salir en noviembre para la costa de Chile tocando en Leba y Lotas, fondeando en Pichidanguí el 21 de dicho mes. El 24 salió para Coquimbo para observar á la *Covadonga*, fondeado en dicho punto, y al *Matias Cousino*, un vapor inglés apresado por los españoles, los cuales bloqueaban aquel puerto.

Habiendo sabido el comandante de la *Esmeralda* don Juan Guillermo Robolledo que la *Blanca* habia llegado tambien á Coquimbo, se situó en Papudo-Chano para aguardar á este último buque. En la mañana del 26 la *Esmeralda* comunicó con el vapor *Valparaiso* de la Compañía de navegacion del Pacífico que pasaba cerca de allí, por el cual supo que la *Covadonga* seguia detrás á no larga distancia. La *Esmeralda* hizo sus preparativos de combate y se dirigió al encuentro del enemigo. A las diez del día 30 ambos buques se pusieron á la vista y la *Esmeralda* izó el pabellon inglés para advertir á la *Covadonga* que se detuviese. Luego que el buque español hubo parado sus máquinas y que la *Esmeralda* se puso á mas corta distancia arrió la bandera inglesa para sustituirla con la chilena y rompió el fuego contra la *Covadonga* que fué contestado en seguida por esta. La *Esmeralda* dirigió un nutrido y certero cañoneo y una de sus bombas desmontó uno de los cañones del buque español causándole además otras averias.

A los veinte minutos la *Covadonga* se encontraba tan malparada que arrió su bandera para entregarse. La celeridad de los movimientos de la *Esmeralda* y la rapidez y precision de sus fuegos asombraron á los españoles, quienes no dispararon mas que tres cañonazos. El capitán de la *Covadonga* se convenció de que diez minutos mas de resistencia bastaban para que el buque fuésumergido.

Al rendirse el buque español los prisioneros, en número de 117 hombres y 14 oficiales, fueron enviados inmediatamente á Papudo. La *Covadonga* tuvo dos muertos y catorce heridos y la *Esmeralda* no perdió un solo hombre. En seguida de haber desembarcado los prisioneros, el capitán chileno salió del puerto en unión de la *Covadonga* puesta al mando del capitán Thomson y tripulada por chilenos sin que se supiese su dirección. Todo el tiempo empleado desde el principio del ataque hasta la salida de los buques de Papudo no excedió de tres cuartos de hora. El armamento de la *Covadonga* consistía en dos cañones giratorios de 68 y uno de 32. En su armería se encontraron 300 fusiles, 100 revolvers, 70 hachas de abordaje y otras armas.

El armamento de la *Esmeralda*, corbeta de 900 toneladas, se componía de diez y ocho cañones de 32 y veinte y cuatro morteros, pero créese que desembarcó algunas de sus piezas para artillar alguno de los fuertes del Sur. El 26 de noviembre la tripulación de la *Esmeralda* constaba de 123 hombres. La tripulación de la *Covadonga* fue enviada á Santiago con la correspondencia del general Pareja y el libro de señales. El Senado de Chile ha votado un ascenso para el capitán de la *Esmeralda* que fué concedido por aclamación. También se concedieron ascensos á los demás oficiales y una suscripción abierta para regalar una espada de honor al capitán Guillermo había producido ya ochocientos pesos.

Durante el combate los cañonazos se oían claramente de Valparaíso y aun cuando se hacían en la ciudad muchos comentarios nadie podía esperar un resultado tan satisfactorio. Cuando el vapor de la mala de Valparaíso llegó á esta ciudad el 18 de diciembre sabíase en la ciudad que la *Covadonga* había salido de Coquimbo cuatro horas antes del vapor de la mala y que la *Esmeralda* dejaba el puerto de Papudo.

Los periódicos chilenos nada dijeron hasta el 29 en que se publicaron los partes oficiales y hasta este día el general Pareja nada supo de la pérdida de la *Covadonga* y de que su tripulación había llegado prisionera á Santiago. Dicese que el general Pareja, que se encuentra enfermo, salió de Valparaíso el 1.º de diciembre en la *Villa de Madrid* para el Callao segun se supone. El bloqueo de Valparaíso está sostenido por la *Vencedora* y la *Resolución*.

#### Nueva York 30 de diciembre.

(De la *Crónica*.)

El capitán Semmes, del «Alabama», que como dijimos anteayer, ha sido reducido á prision en Mobila, debe llegar de un momento á otro á la capital, donde le van á juzgar militarmente en virtud de la siguiente acta de acusacion:

*Cargo.*—Violacion de las prácticas de la guerra.

Especificacion.—Que el día 19 de junio de 1864, frente á la boca del puerto de Cherburgo, en Francia, siendo el mencionado Rafael Semmes á la sazón comandante del vapor rebelde llamado «Alabama», y habiendo tenido lugar un combate entre el citado vapor y el de los Estados Unidos «Kearsage», dispuso ó permitió que se izase una bandera blanca á bordo de dicho vapor rebelde, y se aprovechó de la interrupcion del combate á que esto dió lugar, y de la confianza en el depositada, para escaparse dicho vapor rebelde, á fin de no rendirse como prisionero de guerra, y de sustraerse á la responsabilidad de tal; y que posteriormente, sin haber sido canjeado como prisionero, volvió á hacer la guerra á los Estados Unidos.—Gideon Welles, secretario de Marina.

Ministerio de Marina, 25 de noviembre de 1863.

El comandante Semmes ha protestado contra esta medida en los siguientes términos:

El día 26 de abril de 1863 me hallaba en Greensboro, Carolina del Norte, mandando una brigada de marina que formaba parte del ejército del general Joseph E. Johnston, y quedé incluído en la capitulacion entre dicho jefe y el mayor general W. T. Sherman, que lo era del ejército federal de la Carolina del Norte. La condicion impuesta al general Johnston fué que el ejército que estaba á sus órdenes no cometiese acto alguno de hostilidad despues del citado 26 de abril, fecha de la capitulacion, quedandó, en cambio, estipulado que los oficiales y soldados del general Johnston volverian á sus casas, y que nada tendrían que temer de parte de las autoridades federales en tanto que observasen el compromiso contraído y obedeciesen las leyes de las localidades donde residiesen.

Por órden del secretario de Marina se me ha reducido hoy á prision, se ha puesto un guardia en mi casa y se me ha informado de que me van á conducir á Washington para responder allí de un cargo que se me hace relativamente á hechos anteriores á la capitulacion entre los generales Johnston y Sherman. Siendo esto una violacion, por parte del general Sherman, de la referida capitulacion, protesto respetuosamente contra la medida.—R. SEMMES.

Mobila, Alabama, 15 de diciembre de 1863.

—Leemos en el *Herald* de hoy:

El mayor general Judson Kilpatrick, ministro de Chile, saldrá mañana (30) para su des-

tino en el vapor-correo de Colon, y en Panamá se embarcará en un buque de guerra de los Estados Unidos, pues de otro modo no podría llegar á Chile cuyas costas están bloqueadas por los españoles. Le acompañan unos doce americanos, la mayor parte militares, y que constituyen su «estado mayor». El general recibió ayer las instrucciones del secretario de Estado.

—La arribada del vapor *Isla de Cuba*, que anunciamos en nuestro número anterior, fué motivada por la rotura del eje y la pérdida del hélice. El accidente ocurrió á las diez y seis horas de haber salido el buque de este puerto y atribuyese á un choque contra los restos de algun naufragio.

—Dice el *Kapress* que ha sabido por conducto fidedigno que no tiene ningun fundamento el rumor de estarse armando en este puerto corsarios chilenos.

—Por las últimas correspondencias del Sur vemos que no se han realizado los temores á que habian dado origen ciertos siniestros anuncios de que antes nos hemos ocupado. El día de Navidad ocurrieron en varios puntos sucesos lamentables, pero que deben considerarse como hechos aislados, de pocas consecuencias, y no como parte de un gran plan de conspiracion.

El mayor de los desórdenes á que aludimos ocurrió en Alejandria, Virginia, y aunque no se conocen á punto fijo las causas inmediatas, se asegura que los que rompieron las hostilidades fueron unos cuantos ebrios, antiguos soldados de la Confederacion, y que atacaron en distintos puntos á los negros. Estos comenzaron por defenderse, tomaron luego la ofensiva y poco á poco se fué generalizando la refriega, hasta que á eso de la una de la tarde el Corregidor tuvo que pedir auxilio á la Autoridad militar. El general Augur envió inmediatamente al «campo de batalla» tres compañías de veteranos, las cuales lograron restablecer muy pronto el orden, haciendo unos ochenta ó cien prisioneros. Quedaron heridos muchos negros—tres ó cuatro de gravedad—y dos ó tres blancos. El general Augur ha dispuesto que se reduzca á prision á todos los que resulten complicados en este alboroto, y parece que se propone hacerlos juzgar militarmente, pues ha prohibido terminantemente que los entreguen á las Autoridades civiles, aun cuando estas los reclamen.

En Portsmonth, Virginia, hubo tambien el mismo día un desorden como el de Alejandria, aunque menos serio, y allí tambien fué necesario recurrir á la fuerza armada para contener á los beligerantes. Se dice que perecieron unas cuatro personas, y que varias quedaron heridas.

En Clarksville (Tennessee), Wilmington (Carolina del Norte) y Louisville (Kentucky), se reprodujeron, en menor escala aun, estas lamentables escenas. Allí, como en los otros puntos de que antes hablamos, se atribuye principalmente todo lo ocurrido al abuso de licéores espirituosos por parte de negros y blancos, y si algo estrañamos en esto es que las autoridades locales, impuestas como estaban de los rumores que circulaban, no hubiesen mandado cerrar las tabernas, como se hizo en otras poblaciones, donde, por cierto, no ha habido que lamentar desgracias como las ya referidas.

*Por todo lo que antecede, el secretario de la redaccion, MELCHOR ALIÓ.*

*Noticia de los fallecidos el dia 18 de enero de 1866.*

Casados 2	Viudos 1	Solteros 1	Niños 1	Abortos 1
Casadas 2	Viudas 1	Solteras 1	Niñas 2	
Nacidos: Varones 1		Hembras 6		

**Parte religiosa.**



**DON RAFAEL PIQUER Y GUALLS.**

**Falleció el 27 de diciembre último.**

Su esposa, hijos y hermanos, y padres políticos y hermanos políticos y tíos y demás parientes, agradecerán infinito á sus amigos y conocidos que á mas de tenerle presente en sus oraciones, se sirvan asistir á las honras fúnebres que para el eterno descanso de su alma se celebrarán el viernes, 19 del corriente, á las diez de la mañana, en la iglesia de religiosas de Santa Clara.—Las misas despues del oficio y en seguida la del perdon.

**EL DUELO SE DESPIDE EN LA IGLESIA.**

**No se pasan invitaciones particulares.**

Primer aniversario del fallecimiento de

## DOÑA MARIA ROSELL Y OLIVELLA.



Su hermano don José Antonio, sobrinos y demás parientes suplican á todos sus amigos y conocidos que se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma y asistir á alguna de las misas que se celebrarán el próximo viernes, 19 del corriente, de ocho á doce, en la capilla del Sacramento, de la iglesia de la Merced; parroquia de San Miguel.

NO SE PASAN INVITACIONES PARTICULARES.

### Parte comercial.

BOLSA DE MADRID DEL 16 DE ENERO.

COTIZACION OFICIAL DEL COLEGIO DE AGENTES DE CAMBIOS.

Cambio al contado.

FONDOS PÚBLICOS.	ACCIONES DE CARRETERAS, 6 0/0 ANUAL.	ACCIONES Y OBLIGACIONES.
Tit. 3 p. o. consolidado. . . . . 37-65 y 75 y	Em. 1.º ab. 1850 de 4000 rs.	Ac. ob. púb. 1.º jul. 1858 80-00
Ins. en el G. Lib. 3 p. o. . . . . 38-00 pag	Id. id. de 2000 rs. . . . .	Id. Can. Isab. II, 80/0 año par.
Tit. 3 p. o. diferido. . . . . 34-60 d.	Em. 1 jun. 1851 de 2000 rs.	Ob. Estado sub. fer.-car. 60-90
Ins. en el G. Lib. 3 p. o. . . . .	Id. 31 ag. 1852 de 2000 rs. 80-0 d.	Ac. del Banco de España 117-00
Amortiz. de 1.ª clase. . . . .	Id. 1 jul. 1856 de 2000 rs.	Ac. fer.-car. M. á Z. y A.
Idem de 2.ª clase. . . . .	Billetes Hipotecarios del	Ob. id. int. 3 0/0 reemb.
Deuda del personal. . . . . 19-00	Banco de España. . . . . 88-25	Id. de la C.ª Can. Ebro..
Cambios: Londres á 90 d. f. 48-35. — París á 8 d. v. 5-00 d.		
Albacete 3/4 b.	Ciudad-Real 3/4 b.	Sevilla 1 d. b.
Alicante 1 d. b.	Córdoba 1/4 b.	Soria par d.
Almería 1/2 b.	Coruña 1/4 d.	Tarragona 1/2 b.
Ávila 3/4 b.	Granada 1/2 b.	Teruel 1/2 b.
Badajoz par d.	Guadalajara b.	Toledo 1/8 d.
Barcelona 1 1/2 d. b.	Jaen d. b.	Valencia 1 1/2 b.
Bilbao 1 1/4 b.	Leon 1/2 b.	Valladolid 3/4 b.
Burgos 3/4 p. b.	Lérida d.	Vitoria 1 d. b.
Cáceres par d.	Logroño par d. d.	Zamora par d. d.
Cádiz 2 d.	Málaga 7/8 b.	Zaragoza 1 d. b.
	Murcia 3/4 b.	
	Orense 1/4 d.	
	Oviedo 1/2 b.	
	Palencia 1/2 b.	
	Famplona 3/4 b.	
	Salamanca 1/4 b.	
	San Sebastian 3/4 b.	
	Santander 1 1/2 b.	
	Santiago par d.	
	Segovia 1/2 d. b.	

NUEVA ORLEANS 3 DE ENERO.

Algodones.—Clase middling Upland 51 cents. Ventas de la semana 3,200 balas.

MOBILA 29 DE DICIEMBRE.

Algodones.—Clase middling Upland 47 cents. Ventas de la semana 4,000 balas, recibos de id. 10,000, existencia 77,000 balas.

BOMBAY 5 DE ENERO.

Algodones.—Mercado sostenido: Dhollerah 445 roupies. Esportacion de la semana 37,000 balas.—Cambio sobre Londres 2 s. 1 7/8 d.

Vigia de Cádiz del 11 de enero.—Han entrado los buques siguientes: Vapor español Valencia, Batalla, de Marsella y Málaga, con mercancías. Vapor español Genil, García Boix, de Sevilla, con carga general. Falucho español Pepa, Galan, de Sevilla, con ladrillos. Y un bergantin-goleta español ó polacra-goleta.—Observaciones marítimas: Entrará esta noche un bergantin-goleta inglés cargado; del O. de donde viene otro bergantin-goleta ó polacra-goleta.—Buques despachados: Goleta inglesa Priscilla, Le Cou-Vibert, con bacalao de tránsito para Nápoles. Goleta española Atractivo, Bonastre, con varios efectos para Huelva y Barcelona. Balandra noruega Vidar, Jahler, con sal para Adelmund. Bergantin-goleta español Venus, Lema, con sal para Cambados. Fragata española Rosa, Roig, con frutos para la Habana.

Observaciones meteorológicas de hoy.—Al Orto. SO. fresco: cerrazon de lluvia.—A las 12. Calma: nublado y achubascado.—Al Ocaso. N. fresquito: id.

Vigia de Cádiz del 12 de enero.—Ha entrado el buque siguiente: Hoy el vapor español Darro, Romero, de Marsella y Málaga, con mercancías.—Observaciones marítimas: Han hecho rumbo al Estrecho un bergantin-goleta de tres palos, y un pailebot salido de Sanlúcar.—Han salido: Vapor español Madrid, Fernandez, para Málaga, Alicante, Barcelona y Marsella. Vapor español Buenaventura, Cajal, para Santander, con escala en Vigo y otros puertos. Vapor español Genil, García Boix, para Marsella y otros puertos.

Observaciones meteorológicas de hoy.—Al Orto NNE. fresco: despejado.—A las 12. NNE. fresco: id.—Al Ocaso. NNE. fresquito: id.

### Estracto del Lloyd's List del 12 de enero.

De Holyhead.—Día 11 de enero. Vapor Gaditana, Amat, para la Coruña.  
A Lerwich.—Día 6 de enero. Vapor Lorenzo Semprum, N., de N.  
A la Habana.—Día 20 de diciembre. Palma, Granada, de Barcelona.—22. Vicente, Calma, de idem.—Francisca, Moran, de Avilés.—Activa, Morell, de Alicante.—Dos Hermanos, Isasi, de Santander.—Serafina, Lopez de Burdeos.  
A Matanzas.—Día 16 de diciembre. Carlos, Mundaca, de Hamburgo.—19. Pepina, Humbert, de Barcelona.  
A Londres.—Día 11 de diciembre. Anunciacion, Basterrechea, de Manzanillo.

**Embarcaciones llegadas á este puerto desde el anochecer de ayer hasta el medio dia de hoy.****Mercantes españolas.**

- De Benicarló en 2 d., laud San Joaquin, de 46 t., p. Ramon Boix, con 110 pipas vino á don J. Jover y Serra.
- De Alicante en 8 d., laud Consuelo, de 33 t., p. Joaquin , con 1,100 fanegas trigo á don Luis Castells.
- De idem y Alfaques en 9 d., laud Ricardo, de 27 t., p. Ramon Dolz, con 900 fanegas trigo y 30 seras corteza granada á los señores Samora y Costa.
- De Vinaroz en 2 d., laud Pepita Blasco, de 28 t., p. Francisco Vidal, con 30 pipas vino y 30 de aceite á la orden.
- De Benicarló en 2 d., laud Eusebio, de 19 t., p. Francisco Llorach, con 30 pipas vino á don Carlos Pissaca, 100 quintales algarrobas á los señores Ferrer, hermanos, y 60 cahices salvado á don Magin Mañá.
- De Cette en 22 h., vapor Gallito, de 82 t., c. don Francisco Perez, con 100 sacos fécula á don Joaquin Regás, 167 batas algodón á don Pablo Manich, 335 id. papel , 53 de hilo á don Fernando Puig, 71 bultos drogas y 80 cerdos á don Enrique Bauner, 60 barricas br a. 20 churlas canela y 7 batas hilo á don Rafael Delgado, 67 id. pieles á don J. Bori, 31 cajas conserva , 21 id. cristaleria, 1º id. estearina y 6 de quesos á los señores Lluch y Capdevila, otros efectos á varios señores y 4 pasajeros.
- De Pollensa en 4 d., balandra Antonia de 45 t., p. Jaim Ramis, con 350 quintales carbon vegetal y 150 id. palma á la orden.
- De Isla del Carmen y Habana en 75 d., fragata Llobr t, de 347 t., c. don Jaime Gelpi, con 12,500 qq. palo campeche á don Vicente Vilaró.
- De Cádiz y escalas en 5 d., vapor Pelayo, de 323 t., c. don José Fiol, con 400 cajas jabon á don J. Amell y Milá, 153 sacos algodón con pepita á don R. Blancafort, 51 id. arroz á la señora viuda Martí y Codolar y 85 pasajeros.

**Despachadas el 17.**

Vapor Menorca, c. don Antonio Victory, para Mahon, con 100 bultos de varios géneros y otros efectos.—Corbeta Jaruco, c. don Pablo Cabañes, para la Habana, con 586 pipas vino y otros efectos.—Jabeque Virgen del Carmen, c. don Pedro Oliver, para Solter, en lastre.—Laud Angelita, p. Pablo Serra, para Aguilas, con obra de barro.—Laud Salvador, p. Vicente Mengual, para Aguilas, en lastre.—Laud Rosita, p. Juan Zaragoza, para Canarias, con vino y otros efectos.—Laud Victorina, p. Agustin Decap, para Motril, en lastre.—Laud Rosa, p. Juan Bautista Borrás, para Alicante, en lastre.—Bergantin prusiano Anna, c. E. Leive, para Cette, en lastre.—Bergantin prusiano Rugenvalde, c. J. D. Smith, para Cette, en lastre.—Además 8 buques para la costa de este Principado, con efectos.

**Correo de Madrid del 16 de enero de 1866.****PARTE OFICIAL.****MINISTERIO DE ULTRAMAR.**

Por el correo ordinario de las Islas Filipinas, recibido en el dia de ayer, confirma el Gobernador superior civil su despacho de 24 de noviembre último, inserto en la *Gaceta* de 12 del corriente, que por telégrafo anticipó el Cónsul de S. M. en Marsella.

Continuaba sin alteracion el orden público en aquellas Islas.

La salud pública era completamente satisfactoria.

En las provincias centrales de la isla de Luzon, donde, como en anteriores partes se ha dicho, se habian perpetrado en los meses precedentes bastantes delitos contra las personas y la propiedad, la seguridad pública y la confianza se restablecian visiblemente por efecto de una inteligente y perseverante persecucion de malhechores.

El 20 de noviembre fondó en el puerto de Manila el vapor de S. M. *Patino*, llevando de Hong-Kong la correspondencia espedita en esta corte el 22 de setiembre.

El 7 ocurrió una inundacion en las provincias de Camarines y Albay, con bastante daño de la agricultura y de las obras públicas.

La situacion del mercado habia mejorado, haciéndose notar por la subida que tuvieron los cambios y los fletes. (*Gaceta* n. 16.)

**PARTE NO OFICIAL.**

(De la *Epoca*.)

Los diarios de Lisboa llegados ayer dicen que de los cuatrocientos cincuenta emigrados españoles que entraron por Braganza, la mitad iba á ser dirigida á Cascaes, y la otra mitad á Peniche. Son dos pueblos pequeños inmediatos á Lisboa y á orillas del mar.

Ya hay cartas en Madrid del señor Campos escritas desde Braganza.

—La marina inglesa ha sufrido en 1865 una reduccion bastante notable, consistente en 4 buques y 161 cañones. La escuadra avanzada británica, que en enero de 1865 solo tenia 11 buques á flote, cuenta hoy 16, de los cuales 3 son de torrecilla ó de cúpula.

La reduccion del ejército inglés recae solo en cincuenta regimientos, que están repartidos de guarnicion en el Reino Unido. No se piensa en disminuir los 70,000 hombres de tropas europeas repartidos en la India, y cuyo sostenimiento se hace á espensas de la colonia.

—Parece no haber resultado cierta la noticia del fallecimiento de la condesa Rosina de Millefiori, cuya situacion no es para nadie un misterio en Italia, noticia que habia circulado en Turin. La condesa asistia en paleo cerrado á las últimas funciones que daba la Patti.

—Las noticias de Mejico traídas por la última mala son favorables á la causa imperialista. Uno de los sucesos mas importantes es la sumision al imperio del general don Manuel Ruiz, ministro de la Guerra del antiguo gobierno y presidente del Tribunal Supremo. Este es el

que, con arreglo á la Constitucion mejicana, debia reemplazar al presidente de la república, cuyos poderes han espirado por haber terminado el plazo legal.

—El monasterio de las Salesas Reales de Madrid fué erigido por el Rey D. Fernando VI en 1748.

Duró su construccion ocho años, y tuvo de coste cerca de 20 millones de reales, segun unos, y 83 segun otros.

Comprende el edificio 135,056 piés cuadrados, é incluyendo la huerta 774,350 piés.

Contiene infinitas preciosidades. Los altares y retablos están ejecutados con mármoles, bronce y serpentina.

El sepulcro del Rey D. Fernando VI lo dirigió D. Francisco Sabatini, siendo ejecutadas las estatuas del mismo por D. Francisco Gutierrez.

Las pinturas del techo y cúpula son obra de los hermanos Velazquez.

El cuadro del altar mayor lo pintó D. Francisco Muro, y las cuatro pinturas de los retablos, Conrado Giaquinto, Francisco Cignoni, Francisco Muro y José Filipart.

—Tenemos entendido que los señores duque de Bailen, D. Leopoldo Augusto de Cueto y don Ramon Campuzano, caballero de S. M., han sido condecorados por el Rey de Prusia con las ordenes de la Corona y del Aguila Roja.

(De la *Correspondencia de España.*)

A aba de encontrarse en la parroquia de Vidanes la partida de bautismo del padre Isla que dice así:

«Al márgen José, confirmado. En cinco de mayo deste año de mil setecientos tres, yo Blas Díez de Canseco cura propio deste lugar de Vidanes baptizé y puse crisma á un niño hijo de don José de Isla Latorre, gobernador desta jurisdiccion y su madre doña Ambrosia Rojo, sus padres: llamase José Francisco: fué su padrino don Luis de Sosa Canseco, estando presentes Juan Gomez y Francisco Valladares, vecinos deste lugar y lo firmé ut supra. Blas Díez Canseco.»

Es copia del original que obra en los libros de la parroquial de Vidanes que da principio en el año de mil seiscientos ochenta y siete.

## PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES del Diario de Barcelona.

Paris, jueves, 18 de enero.

Una carta de Panamá del 22 de diciembre que publica el *Monitor* dice que ha estallado ya otra insurreccion en Arica contra el nuevo gobierno del Perú, y que la actitud de las demás ciudades inspira alarma.

La Cámara popular de Hesse ha desechado el proyecto de revision de la Constitucion, exceptuando los articulos que se refieren á la emancipacion de los israelitas.

Lóndres.—Lord Russell, en el acto de recibir á una comision que reclamaba la reforma de la ley electoral, ha declarado que presentará el proyecto, pero que lo retirará si no es aceptado.

### CAPITANÍA GENERAL DE CATALUÑA.—E. M.

El Ministro de la Guerra á los Capitanes generales, etc.—El orden está asegurado. La rebelion toca á su fin. Los últimos y ya impotentes esfuerzos de algunos revolucionarios no pueden alterar seriamente la tranquilidad en parte alguna. La subordinacion y disciplina de las tropas es cada vez mayor si cabe; las circunstancias se hallan completamente dominadas y el principio de autoridad fuerte y triunfante. V. E. persuadido de estas verdades, pues el gobierno nada oculta, debe animar y persuadir á los que impresionados por falsos y absurdos rumores, que los revolucionarios en su desesperacion hacen circular, no tienen la suficiente energia para desvanecerlos. Obre V. E. con decision, reprima en el acto empleando la fuerza todo conato contra el orden público, y la tranquilidad quedará tanto mas solidamente asegurada cuanto mayor y mas tremenda sea la represion. Los sublevados estaban esta mañana á las siete en Zalamea y la division del general Arizcun en D. Benito en marcha para caer sobre ellos.—Espedido á las 8 y 5 minutos de la noche.—Recibido á las 11 y 50 minutos de idem.—Es copia.—El brigadier jefe de E. M., Miguel de la Puente.

E. R.—FRANCISCO GABAÑACH.

Imprenta del DIARIO DE BARCELONA, á cargo de Francisco Gabañach, calle Nueva de San Francisco, núm. 17.—Administracion, calle de la Libreria, núm. 23.